

Tercero. Que el proyecto de Ciudad-Renedo se considere redactado por el Estado a los efectos de lo prevenido en el párrafo quinto de la citada cláusula tercera del real decreto-ley de 15 de agosto de 1927 y deberá ser oída la empresa concesionaria acerca del proyecto de replanteo que habrán de presentar las Diputaciones provinciales en el plazo de seis meses contados desde la fecha en que se publique esta disposición en la «Gaceta de Madrid».

Cuarto. Que el importe del presupuesto total de contrata del proyecto de replanteo que se apruebe se distribuirá en la forma siguiente:

a) El Estado abonará 39.199.419'19 pesetas en la forma prevenida en la cláusula segunda del real decreto-ley de 15 de agosto de 1927.

b) La empresa «Santander-Mediterráneo» tomará a su cargo 14.710.180'81 pesetas.

c) El resto será de cuenta de las Diputaciones provinciales incluyendo la dotación de material móvil.

Quinto. A los efectos del pago de la cantidad que corresponda a las Diputaciones se observarán las siguientes normas:

a) La Diputación provincial de Santander será la que en nombre de todas se entienda con la administración y deberá efectuar los pagos en la Caja Ferroviaria del Estado.

b) De la cantidad total que corresponda a las Diputaciones se segregará el importe del material móvil de la séptima sección del ferrocarril Ontaneda a Calatayud; el resto lo abonarán en dos anualidades vencidas correspondientes a los dos años del plazo de construcción.

c) El importe del material móvil se abonará por las Diputaciones a medida que se adquiera por orden de la administración cuando sea necesario para el servicio.

Sexto. Que se estudie más adelante el establecimiento de la doble vía de Renedo a Santander cuando las necesidades del tráfico lo requieran.

PROVINCIAS

La Lonja de pescado :: El general Sanjurjo :: Otras noticias.

Vigo, 15
En la Lonja de pescados se han vendido 72 cajas de merluza, a 332 pesetas caja; 1.300 kilos de bonito, a cuarenta céntimos kilo; 152 cajas de pescadilla, a 78 pesetas caja.

—En el pueblo de Puente Caldelas ha fallecido el ex gobernador de varias provincias, don José López Boullosa.

—El general Sanjurjo salió anoche desde Vigo para el balneario La Toja, donde estará tres días, siguiendo después viaje a Santiago y Coruña.

—Anoche llegó el alto comisario en Marruecos, general Jordana, con su familia. Vienen a pasar una temporada con sus parientes.

—El señor Calvo Sotelo ha almorzado hoy en la isla de Cortegada, cerca de Villagarcía, realizando luego una excursión a la Isla de Arosa.

El señor Calvo Sotelo volverá el viernes a Villagarcía para inaugurar la plaza de Abastos y un grupo escolar.

—Dicen del pueblo de Combarás que Francisco Rey Cores, de trece años, que jugaba con otros niños, se subió a un muro, cayéndole una piedra sobre la cabeza, matándole. —Lustres.

Homenaje al alcalde de Huesca

Huesca, 15
En el Ayuntamiento, en sesión solemne, con asistencia de los gobernadores civil y militar, del presidente de la Diputación y de muchísimo público, se celebró un homenaje al alcalde por su gestión, llena de aciertos sus entusiasmos y los progresos de la ciudad.

Hablaron varias personalidades, haciéndose entrega al alcalde, del bastón adquirido por suscripción popular y de una artística placa del Concejo.

Además, en el salón de sesiones, se descubrió una lápida en honor de la magnífica gestión del alcalde.

Este, muy afectado, dió las gracias, prometiendo seguir laborando por el progreso de Huesca. —Ena.

Noticias de Canarias

Las Palmas, 15
A bordo del transatlántico alemán «General Ossorio» que, procedente del Río de la Plata, en viaje a Europa hará pasado mañana escala en este puerto, hace el viaje una nutrida expedición de turistas sudamericanos organizada por el rotativo argentino «La Nación», de Buenos Aires, para visitar las Exposiciones de Sevilla y Barcelona.

Al frente de esta expedición viene el subdirector del periódico mencionado, así como cinco redactores del mismo.

—Con motivo de la inauguración del alumbrado eléctrico en la barriada de ésta denominada Apolinario, los vecinos de la misma han celebrado grandes festejos que se vieron muy concurridos.

—En la bahía del puerto de Arrecife (isla de Lazarote), una barca, tripulada por los hermanos Guillermo y Tiburcio Figueroa Umoierrez, naufragó al recibir un fuerte golpe de mar, desapareciendo entre las olas sus dos tripulantes, a consecuencia de que ambos no sabían nadar.

Hasta ahora no han aparecido los cadáveres.

—El pleno del Ayuntamiento de Santa Cruz de Tenerife aprobó, después de viva discusión, el proyecto de reforma de la plaza de la Constitución, por lo cual desaparece dicha plaza y queda convertida en dos anchas calles.

—En el pueblo de Tejina (Tenerife) se declaró un incendio sobre gran cantidad de paja almacenada, quemándose cincuenta fanegas, valoradas en varios miles de pesetas.

—De Tenerife ha salido para el pueblo de Icod la segunda colonia escolar de niñas.

—Con motivo del accidente y choque entre

dos automóviles, ocurrido hace algunos días en la carretera central, la Agrupación de Automovilistas, fundándose en que los choferes Antonio Gonzalo y Sixto Bolaños, habían concertado una carrera, la cual motivó el choque de sus coches, ha inhabilitado perpetuamente para conducir vehículos a los citados choferes.—Zumbado.

El Director de Minas en Oviedo

Oviedo, 15
El Director de minas visitó ayer tarde la cuenca minera de Mieres.

La primera visita la hizo a la fábrica de Mieres, donde fué recibido por el gerente, el director y el alfo personal de la fábrica.

Recorrió todas las dependencias, elogiando su instalación.

En los Altos Hornos presenció las coladas de acero.

Después fué a visitar los lavaderos y carrocera, viendo funcionar allí una gigantesca grúa.

Visitó por último los lavaderos de Turón, deteniéndose en este sitio más de dos horas, puesto que la enorme instalación bien merece verla con gran detenimiento.

Estos lavaderos son los únicos en España y causa verdadera impresión a cuantos técnicos extranjeros los visitan, los cuales declaran unánimemente que existen muy pocas instalaciones similares en otros países por ellos visitados.

El señor Fuentes Pila salió de la visita agradablemente impresionado, felicitando efusivamente al director de la empresa.

Hechas estas visitas, volvieron, cerca de los dos y media de la tarde, a la gerencia de la fábrica de Mieres, donde fué obsequiado el señor Fuentes Pila y sus acompañantes con un delicado «dunch», brindando al final el dueño de la finca, marqués de Villaviciosa, el cual dió las gracias al director de minas por honrar su humilde casa.

El señor Fuentes Pila le dió las gracias en cordiales palabras.

La comida tuvo carácter íntimo. El viaje se hizo en tren especial, poniendo la compañía del ferrocarril vasco, a disposición del ilustre viajero, un lujosísimo breack.

Hoy visitará el director general la fábrica de armas y otras importantes industrias allí existentes.—García.

La procesión de la Virgen de los Reyes :: Dos sucesos :: El Sevilla F. C. :: Declaraciones de un ministro panameño.

Sevilla, 15
Se ha verificado la tradicional procesión de la Virgen de los Reyes, patrona de la ciudad, por los alrededores de la basílica. La presidió el cardenal doctor Irundain y asistió el Ayuntamiento bajo mazas presidido por el gobernador Dió escolta una compañía del regimiento de Soria con bandera y música.

Para presenciar la procesión llegó gran gentío procedente de los pueblos vecinos.

—En la carretera general de Madrid, en las proximidades del pueblo de Ecija ha volcado un automóvil que ocupaban el comerciante Domingo Queraltó, Antonio Idigoras y tres hijos del primero, llamados María, Antonio y Cristina. Los dos primeros resultaron con heridas graves y los demás con leves. Los ocupantes del auto regresaban de Barcelona de la Exposición.

En el mismo pueblo ha ocurrido un desprendimiento de tierras en la cantera propiedad del marqués de Tablanes. Alcanzó al obrero Antonio Díaz Monje, de 26 años, que está gravísimo.

—El Club Sevilla F. C. celebró junta general acordando la celebración de un acto en homenaje al guardameta Guillermo Eizaguirre y un acto benéfico del antiguo guardameta Eduardo Avilés que se halla en situación crítica.

—El ministro de Relaciones exteriores de Panamá don Juan Demóstenes Aracena ha hecho manifestaciones a los periodistas.

Les dijo que durante el viaje se detuvo en Caravaca depositando una corona sobre la tumba del libertador Bolívar, por encargo de su Gobierno.

Ha comenzado sus visitas a la Exposición mostrándose encantado de la magnificencia del conjunto afirmando que Panamá siente gran cariño por España que siente avivado con motivo de las Exposiciones de Sevilla y Barcelona. Se muestra agradecido a las autoridades españolas que le dispensaron cariñoso recibimiento y le han colmado de atenciones y expresó la conveniencia de que España importe de Panamá materias primas para exportarlas luego a los pueblos de América.

El ministro ha decidido prolongar varios días su estancia en Sevilla con objeto de estudiar la exposición ampliamente. En sus visitas al certamen le acompaña el secretario general del comité.—Sanmiguel

Los alumnos de ingeniero naval franceses.

Ferrol, 15.
Los marinos del crucero francés «Remiremont» visitaron los astilleros, siendo obsequiados con un almuerzo por el director e ingeniero de la Constructora Naval.

Ensalzaron muchísimo esta factoría naval, considerándola como una de las mejores del mundo.

Para corresponder a los agasajos aquí recibidos, se celebrará hoy, a bordo del citado buque francés, una espléndida fiesta en honor de las autoridades y sociedad Ferrolana.

Esta noche zarpará el «Remiremont». — C.

Nuevos pilotos de la Marina mercante :: A bordo de un barco es encontrado el cadáver de un hombre desconocido :: Las ferias de Bilbao.

Bilbao, 15.
Terminados los exámenes en la Escuela de Náutica de pilotos para la marina mercante, de 38 aspirantes fueron aprobados trece, llamados: Alberto Asúa, Alfonso Bilbao, Luciano Rola, Gonzalo Yurrita, Ignacio Cristelly, Juan Cruz Torrezuri, Nicolás Ermechoco, Miguel Ruano, Joaquín Sopelana, Francisco Alciar, Emilio González, Ramón Antonio Goitia y Fermín Sanpedro.

El comandante de marina ha impuesto una multa de 500 pesetas al capitán del vapor «Arnús», por haber derramado petróleo de dicho buque en la ría, en sitio peligroso.

—Esta mañana fué hallado a bordo del vapor sueco «Edward», surto en los cargaderos del ferrocarril de Portugalete, en Olaveaga, el cadáver de un hombre desconocido por la tripulación. Acudió el juzgado de Marina, que ordenó el traslado del cadáver al depósito judicial. Créese que se trata de algún «polisson» que se metió clandestinamente y falleció de un ataque cardíaco.

—Esta tarde se inaugura la feria de Bilbao. Las fondas y hoteles están atestados. Las calles presentan un aspecto animadísimo. El tiempo es hermoso.

—Desde el piso sexto cayó al portal de una casa en construcción, en la calle de Elcano, el obrero de 23 años Eduardo Fernández. Ingresó con heridas gravísimas en el hospital. — Navarro.

Descubrimiento de un crimen

Zamora, 15.
En el pueblo de Morales del Vino apareció esta mañana el cadáver del vecino Gabriel Marqués Bárbulo, de 61 años. A las once y media de la noche salió de su domicilio para cuidar un melonar que tiene en las afueras del pueblo. En vista de su tardanza en regresar, a primera hora de la mañana salió a buscarle su hijo, encontrándolo muerto. El cadáver presenta un balazo en el lado derecho del pecho, sin orificio de salida. Se ha descubierto un reguero de sangre que va desde cinco fincas colindantes hasta la entrada de su melonar, donde se le ha encontrado. En el pueblo se dice que anoche oyeron tres detonaciones de tercerola y a la de Gabriel le faltan sólo dos cartuchos. Como en los alrededores se han visto restos de sandías, se supone que el crimen lo cometieron algunos desconocidos que fueron a robar frutos, originándose una reyerta en el curso

de la cual debió morir Gabriel. Los agresores no han sido encontrados aun. El juzgado ha comenzado a instruir diligencias. El crimen ha provocado gran indignación, pues Gabriel, que era somatenista, tenía muchas amistades y generales simpatías en el pueblo. — Veloz.

Las fiestas de Pontevedra

Pontevedra, 15.
Siguen las fiestas de la Peregrina. A las diez de la noche celebróse la verbena de San Roque, luciendo la Alameda una iluminación fantástica.

—Llegó a Marín, procedente del Ferrol, el destructor «Villamil».

—Ingresó en el hospital gravemente herido el vecino de Arcade, José Ríos Ríos, que marchando en bicicleta fué atropellado por un auto.

—Regresó de Tuy el señor Calvo Sotelo, quien después de recibir un entusiasta homenaje de aquellos vecinos, siguió viaje al Balneario de la Toja.

— Los rateros penetraron en la casa de campo del funcionario de la Diputación don Alejandro Torres, apoderándose de alhajas y otros efectos por valor de siete mil pesetas.—Landin.

Bendición de una barriada obrera

Sevilla, 15.
Con asistencia de las autoridades celebróse la Bendición del primer grupo de 48 viviendas familiares de las trescientas que componen el plano general de la barriada que construye el «Retiro de Obreros» en terrenos de la Huerta de la Piñada. La bendición hizo la el Cardenal Irundain, quien terminada la ceremonia dirigió una plática.

Seguidamente procedióse a la entrega de llaves a los inquilinos.

—Mañana procederá a la bendición y colocación de la primera piedra de la Capilla de la barriada, la cual constará de dos grupos Escolares, Piscina y Biblioteca. La ceremonia de hoy presencióla un gran gentío.

El «Retiro de Obreros» obsequió a las autoridades con un lunch. — Sanmiguel.

Un hombre carbonizado :: Colonias escolares.

Granada, 15.
En Caniles el pastor Juan Alonso García, anciano de setenta y tres años, durante la madrugada encendió lumbre para calentarse en la Sierra, donde estaba guardando ganado, quedándose dormido junto a las llamas que prendieronle fuego a las ropas, pereciendo carbonizado.

—Han regresado de Menachil y playas de Almuñecar las primeras expediciones de niñas de las colonias escolares Municipales, marchando las segundas a Illera.

—Ha regresado de Madrid el gobernador civil, reintegrándose al mando de la provincia. — Fuente.

Noticias gaditanas

Cádiz, 15.
Se ha publicado el programa de las regatas que tendrán lugar en Cádiz los días 22 al 25 del actual, y que prometen ser importantísimas. Tomarán parte numerosos deportistas de toda la región. Han concedido premios S. M. el Rey y otros.

—Conferenció con el alcalde de Jerez de la Frontera su colega de Trebajena, tratando de importantes asuntos relacionados con los intereses de ambas ciudades vecinas.

—Continuaron las tiradas del Gran Premio de Cádiz en el tiro de pichón. Obtuvo el premio don José Ramón Mora, que ganó la Copa del Ayuntamiento y las 5.000 pesetas.

—Terminaron los torneos de tenis con una animada fiesta, en la que se hizo entrega de premios a los vencedores.

—En el cortijo de Alberto riñeron por cuestiones de trabajo Francisco Tejero Beato, Francisco Cabral y el guarda Juan Pérez, acometiéndose con garrotes y navajas, resultando todos ellos heridos de gravedad.

—Zarpó para Canarias la motonave «Infanta Cristina» con importante carga y pasaje, y que inaugura la línea a aquel archipiélago.—Moreno.

Banquete a un general :: Llegada de prelados.

Coruña, 15.
Mañana será obsequiado con un banquete el gobernador militar don Rafael Pérez Herrera con motivo de su ascenso a teniente general.

—Con objeto de asistir a las fiestas de la coronación de la Virgen de los Dolores, llegaron hoy los obispos de Madrid-Alcalá, Plasencia y Lugo.—C.

Los exploradores santanderinos :: La familia real.

Santander, 15.
A las doce de la mañana celebróse la bendición y entrega de la bandera que el Consejo Nacional de los Exploradores regala al grupo de esta capital.

Asistieron las autoridades y los grupos de exploradores de Bilbao y Gijón.

Dijose una misa de campaña, bendiciendo la bandera el obispo de esta diócesis.

Pronunciáronse patrióticos discursos. Actuó de madrina la señorita Angelina Prieto González, hija del presidente de los exploradores.

Estos fueron obsequiados con una comida en el campamento de los exploradores.

—Los Reyes asistieron esta mañana a las regatas de entrenamiento, las cuales tuvieron escaso interés.

Luego pasearon por la bahía en la gasolinera real, regresando a Palacio.

Por la tarde el Rey y el infante Don Gonzalo hicieron una excursión por las carreteras de la provincia, y las infantas no salieron de la posesión real.—Toca.



EL REVERENDO

Don Antonio Carrera Fabra

BENEFICIADO DE LA PARROQUIAL IGLESIA DE SANTA MARIA DE PUIGCERDA

ha fallecido en esta villa, a la edad de 67 años

habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

(E. P. D.)

El párroco arcipreste y reverenda Comunidad, sus hermanos Francisco, Esteban, Juan, Dolores y Victoria, hermanos políticos Buenaventura Grau e Isidro Avellanet, hermanas políticas María Llobet y Concepción Manant, sobrinos y sobrinas y demás parientes, al participar a sus amigos y conocidos tan sensible pérdida, les ruegan le tengan presente en sus oraciones.

Puigcerdá, 16 de agosto de 1929

El Ilmo. y Rvdmo. señor Obispo diocesano concede 50 días de indulgencia en la forma acostumbrada de la Iglesia por cada oración o sufraga para el alma del finado.